



Le métropolite Hilarion a rencontré le ministre russe des Sciences et de l'enseignement supérieur



Le 23 septembre 2020, à la demande de Sa Sainteté le patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie, le métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou, recteur de l'Institut des Hautes-Études Saints-Cyrille-et-Méthode, président du Groupe mixte de coordination pour l'enseignement de la théologie dans les établissements supérieurs, a reçu V. Falkov, ministre des Sciences et de l'enseignement supérieur de la Fédération de Russie.

Ont pris part à cette rencontre, qui avait lieu au Département des relations ecclésiastiques extérieures, le secrétaire exécutif du Conseil présidentiel d'interaction avec les associations religieuses de Russie et conseiller principal de la Direction présidentielle en politique intérieure, A. Tretiakov, et le vice-recteur de l'Institut des Hautes-Études Saints-Cyrille-et-Méthode, président du Conseil d'experts en théologie auprès du ministère des Sciences et de l'enseignement supérieur, secrétaire du Groupe mixte de coordination pour l'enseignement de la théologie, D. Chmonine.

Parlant du développement de la théologie en tant que science, le métropolite Hilarion a surtout souligné que la théologie ne pouvait être une discipline envisagée en dehors ou au-dessus de la religion : elle doit être rattachée à des confessions religieuses concrètes, nécessité qui devrait être fixée dans les actes normatifs. Mgr Hilarion s'est dit satisfait de ce que la position des confessions traditionnellement présentes en Russie ait été prise en compte lors de l'élaboration d'une norme d'enseignement fédérale : la théologie est divisée en trois segments indépendants, la théologie orthodoxe, la théologie musulmane et la théologie juive. Un document normatif décrivant chacune de ces spécialisations a été élaboré en concertations avec des représentants de la confession concernée.

Le métropolite est revenu sur la position inchangée de Sa Sainteté le patriarche Cyrille et des leaders des religions traditionnelles faisant partie du Conseil interreligieux de Russie. Selon eux, la théologie est un élément culturel unificateur, autour de valeurs données. Mgr Hilarion a souligné l'importance du développement de la théologie pour lutter contre les tendances et les influences extrémistes.

De son côté, V. Falkov a assuré que son ministère soutenait le développement de la théologie comme domaine de connaissances en sciences humaines, permettant d'étudier l'histoire et la doctrine des confessions religieuses constituant la base de la culture des peuples de Russie, et ayant, en même temps un rôle éducatif.

Ensuite, le métropolite Hilarion a parlé des organes de direction de l'Église orthodoxe russe responsables de l'enseignement et de la science, soulignant l'importance des objectifs poursuivis par le Comité pédagogique de l'Église orthodoxe russe et le Département synodal chargé de l'enseignement religieux et de la catéchèse.

Décrivant le rôle du Groupe mixte de coordination pour l'enseignement de la théologie, fondé par le Saint-Synode pour coordonner l'interaction entre les différentes structures de l'Église chargées de l'enseignement de la théologie, Monseigneur a parlé de l'activité des institutions qu'il préside personnellement.

Il a ensuite été question de l'amélioration de la qualité de la formation des théologiens, de l'élargissement des possibilités d'application des compétences des diplômés en théologie en Russie. L'importance du soutien des principaux établissements supérieurs, ayant mis en place des programmes de théologie de qualité et accordé des bourses d'études, a été souligné.

Enfin, le métropolite Hilarion, à la demande du ministre, a fait l'historique du monastère Saint-Daniel, où sont situés la résidence de travail du patriarche et plusieurs institutions, dont la Chancellerie patriarcale et le Département des relations extérieures.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/45383/>